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 An alle Vorstandsmitglieder QVR 
 GemeinderätInnen Kreis 8 
 Stadträtin Frau K. Martelli 
 sowie weitere interessierte Kreise 
 

 
 

Protokoll 
 
 
Quartierverein Riesbach 
Vorstandssitzung 9/2009 
Vom 06. Oktober 2009, 20:00 Uhr im Gemeinschaftszentrum Zürich-Riesbach 
 
Leitung:   Urs Frey, Präsident 
Protokoll: Steven Baumann 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
 
Albasini Marina  AG Natur+ Umwelt 
Attinger Gina AG Kontacht 
Bartl Franz AG Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse/Newsletter 

           Bütler Tilly AG Labyrinth+Kontakt GZ 
Diggelmann Hansruedi Verschiedenes 
Favini-Brotzer Cécile AG Kultur, Veranstaltungen 
Götzmann Heike Verschiedenes 
Hebting Tom AG Wohnen 
Jörg Hanspeter Verschiedenes 
Verdegaal Irene AG Kinder und Schule, Stv. Protokoll 
von Burg Brigitt AG Alter  
Walser Jolanda AG Verkehrsberuhigung  
 

  
 
 
  Gast:     Aurelio Vaccani, AG Wohnen 

 
Abwesend:    Bartl Franz 
                                            Diggelmann Hansruedi 
 Hebting Tom 
 Jörg Hanspeter 



9.1. Begrüssung und 
Protokoll 8/09 vom 31.08.2009 

      Das letzte Protokoll wurde dankend   
      angenommen. 
 

 
 

9.2.   Sternmarsch zum Thema Wohnen, AG Wohnen 
 Kundgebung am 14. Dez. Von den Quartieren aus City- 
 wärts ausgerichtet. Noch viel Koordinationsarbeit zu  
 leisten. 1'000.- SFr. Spende hierfür aus unserer  
 Vereinskasse ist vom Vorstand gutgeheissen worden. 

 
 

 

9.3.       Idee Zukunftswerkstatt für Riesbach 
 Anlass hierzu soll im nächsten Frühling stattfinden. 
 Ist vorläufig nur ein Arbeitstitel und wurde in einer Sitzung 
 der AG Wohnen zum erstenmal aufgeworfen. 
 Was sind Themen und Projekte, die man im und für’s   
 Quartier angehen könnte? 
 Beteiligung von Quartierbewohnern ist hierbei erwünscht. 
 Sitzung am: Mo. 19.10.09 bei Urs um 20:00 
 
 

Frey U. 
 

9.4.       Nachbereitung Palaver vom 22. September ´09 
      Danke an Irène für die ganze Organisation. 
      Thema „Kind und Vekehr“. Inhaltlich sehr spannend. 
       Gute und angeregte Diskussion. Rund 20 Leute kamen. 
       Es gibt hierzu ein detailliertes Protokoll, das auch als  
       E-Mail versandt wurde. Irène Verdegaal bleibt weiterhin 
       für´s Palaver engagiert. 
 
 

 

9.5.        Nachbereitung Führung Atelier Haller/Villa Egli 
       Rund 60 Personen kamen. Unglücklicher Termin, da der 
       grosse Saal in der Villa Egli durch Kurse belegt war. Die  
       Führungen selbst waren hingegen gelungen und kamen  
       gut an. 
 

 

9.6.        Nachbereitung  
       „ganze Stadt im Amtshaus“, 11/12.09.09 
       Dank an allen Beteiligten.  
       Es war  laut und hektisch. Viele Interessierte kamen. 
       Interessante Veranstaltungen gab es dabei. 
        

 
 

9.7.        Echoraum-Sitzung vom 20. Oktober 
       Wir wollen beim „Echoraum“ dabeisein und dabei unsere  
       Anliegen vortragen. Wir bedanken uns für den Brief von    
       Frau Stadträtin Esther Maurer und freuen uns auf die 
       Einladung. Urs, Hasi, Brigitt, event. Tom gehen hin. 
       Thema: Austausch unter allen Grossverantstaltern im    
       öffentlichen Raum rund um den See. 
      
 
 

Frey U. 
Diggelmann H. 
Von Burg B. 
Hebting T. 



9.8.       Infoveranstaltung Marina Tiefenbrunnen 
      Orientierungsveranstaltung Anfangs nächsten Jahr 
      Eventuell 19. Januar 2009 
      Datum noch offen. QV als Mitveranstalter erwünscht.  
  

Frey U. 

9.9       Räbeliechtli-Umzug, Do. 5. November 
      Die „Ämtli“ konnten verteilt und besetzt werden.. 
       
 

 

9.10.       Mitteilungen und Kurzberichte der Arbeitsgruppen: 
 

 

9.10.1 AG Kontacht: 
      Umfrage betr. dem Dauerthema „Wohnen“ mit den  
      Gemeinderäten aus den Kreisen 7/8 wird in der nächsten  
      Nummer Raum gegeben. 
      Thema Seefeldstrasse ist für die übernächste Nummer 
      geplant. 
       

Attinger G. 

9.10.2 AG Verkehrsberuhigung:  
     - Erschliessung der äusseren Zollikerstrasse mit Bus 77. 
     Die Forderung nach einem Kleinbus zur Erschliessung der 
     äusseren Zollikerstrasse hat die Stadt abschlägig  
     beantwortet. 
     Alle bisherigen Forderungen bezüglich Erschliessung der  
     Zollikerstrasse, Zollikon und Balgrist sollten  
     zusammengetragen und einen Vorstoss gemacht werden. 
 
    - Eine Velodurchfahrt durch die Haltestelle Opernhaus ist  
    auch in Zukunft verboten, obwohl nach Abschluss der  
    Bauarbeiten die ganze Seefeldstrasse für Velos  
    durchgängig ist. 
     Es wird ein Vorstoss eingereicht. 
 
    - Für die Fussgänger ist die Situation an der Feldegg-   
    strasse zwischen Seefeld- und Bellerivestrasse zu- 
    nehmend unhaltbar. Bei starkem Verkehr fahren die Autos  
    mit zwei Rädern auf dem Trottoir. Der QV wünscht eine 
    Begehung mit Vertretern der Polizei und interessierten  
    Anwohnern. 
 
 

 
. 

 

9.11. Varia 
 

 

9.11.1 Badi Tiefenbrunnen 
Wir laden den Bademeister Hr. Randegger zum Anfang 
der nächsten Badesaison zu einer VoSi. ein. 
Frau Kurz berichtet, dass die Kommunikation besser 
geworden ist. (Dank dem Druck der Presse-Berichten) 

 Umbauprojekt soll noch an einer VoSi präsentiert werden. 

Bütler T. 



9.11.2 Platzgestaltung Lengg-/Wonneberg-/Südstrasse 
Mit Schreiben an das Tiefbauamt (TAZ) hat die 
Anwohnerschaft auf dem Wonneberg um einen Termin für 
eine weitere Besprechung gebeten. Eine konstruktive 
Zusammenarbeit wird angestrebt. Das TAZ hat schon 
zugesagt und wird nach den Herbstferien mit einer 
Projektvariante an die Anwohnerschaft gelangen 
 

Albasini M. 

9.11.3 Knabenschiessen, Rückblick 
Wir hatten aus dem Quartier ein Mädchen, Janine Alder, 
die beim Schiessen sehr gut abgeschnitten hat. 
(34 Punkte von max. 35). Es wurde aber nicht in den 
lokalen Medien erwähnt. Tilly setzt sich dafür ein, dass 
das Versäumnis bereinigt wird. Event. mit einer Mitteilung 
im „Kontacht“ und einem Präsent.  
 

Bütler T. 

9.11.4 Konferenz der QV-Präsidenten, 1. Okt. ´09 
Hat stattgefunden. Urs war dabei. 
Viel Smalltalk. Interessanter Vortrag 
 

 

9.11.5 Tag der offenen Türen, Drahtzug 
27.10.09. Man kann sich noch anmelden 
 

 

9.11.6 Alt-Riesbach-Fest, 19. September 
Hat vor kurzem stattgefunden, doch leider waren wir nicht 
dabei; wir waren nicht rechtzeitig informiert. 
 

 

9.11.7 Neuzuzügerfest 
Eine Vorbereitungssitzung ist in Planung 
 

Bütler T.  

9.11.8 Arbenzstrasse 12 
Die Liegenschaft Arbenzstrasse 12 soll dem Vernehmen 
nach einer Totalsanierung unterzogen werden. In diesem 
Zusammenhang haben wir uns erlaubt die angehängte 
Anfrage an die Eigentümerin zu richten. Allen wurde 
gekündigt wegen Totalsanierungen. 

 

 

9.11.9 Kinderkrippe Rumpelkiste 
I. Verdegaal nahm als QV Vertreterin an der GV der 
Kinderkrippe  Rumpelkiste teil. Diese hat während der 
nächsten zwei Jahre 'Asyl' in der Villa Mainau.  
Viele Eltern haben mit viel Einsatz beim Umzug geholfen 
und ein Vater eines Kindes (Architekt) hat die 
Innerneinrichtung kindergerecht erstellt. 
Kosten sind dank dem freiwilligen Einsatz vieler im 
Rahmen geblieben. Neu bietet die Rumpi Säuglingsplätze 
an. 
 

 

9.12 
 

Sitzungsende: 22:35 Uhr 
Für das Protokoll: Steven Baumann 
 
 
 

 



 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

9.13 Nächste Vorstandssitzungen: 
- Achtung:  Dienstag, den 17. Nov.´09  
- Dezember-Vorstandssitzung: wie immer ohne 
Traktanden, mit speziellem Programm und nicht öffentlich. 
- Dienstag, den 5. Jan.´10 
- Achtung: Dienstag, den 26. Jan.´10 
- Danach immer am ersten Dienstag des Monats:  
  (Ausser August; Sommerpause):  
  Dienstag. 2. März; 6. April; 4 Mai; 1. Juni; 6. Juli; 
  7. Sept; 5. Okt.; 2. Nov.; 7. Dezember 2010 
    

 


